



nes, de las láminas procedentes del 80 por 100 de sus Propios, ni de ningunos otros bienes que tengan este carácter y que sólo deban destinarse a sufragar gastos de servicios reproductivos.

6.º Los Juzgados de primera instancia é instrucción que se restablezcan, lo serán con la misma categoría, capitalidad y territorio que tenían al tiempo de acordarse la supresión.

7.º El Ministerio de Gracia y Justicia tendrá, respecto á los Juzgados restablecidos y costeados por las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos, las mismas facultades y atribuciones que las leyes provisional y adicional á la orgánica y demás disposiciones vigentes le atribuyen en los demás sostenidos por los presupuestos generales del Estado.

De Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y á fin de que llegue al de las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos, mediante su publicación en la «Gaceta de Madrid». Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 21 de Agosto de 1896.—Tejada.—Sr. Subsecretario de este Ministerio.

(Gaceta mín. 235).

#### INSTITUTO DE 2.ª ENSEÑANZA DE ORENSE

Con arreglo á las vigentes disposiciones, la matrícula ordinaria para el curso académico de 1896 á 97 en las asignaturas que comprende el Bachillerato, queda abierta en este Establecimiento desde el 1.º al 30 de Septiembre próximo y horas de doce á dos de la tarde en los días no festivos.

La matrícula se solicitará por medio de papeletas que se facilitarán en la Portería, abonando en metálico 250 pesetas por la inscripción de cada asignatura y en papel de pagos al Estado 8 pesetas por derechos de matrícula y un timbre móvil de 10 céntimos, recogiendo cada alumno el correspondiente resguardo provisional.

El examen de ingreso para los alumnos que por primera vez quieren matricularse en asignaturas de la segunda enseñanza, lo solicitarán por medio de instancia dirigida al señor Director en papel de una peseta, abonando 5 pesetas en metálico y un timbre móvil de 10 céntimos, y acompañando la partida de nacimiento del Registro civil y la cédula de vecindad los que hubieren cumplido 14 años, siendo indispensable este último requisito para todos los que soliciten matrícula en alguna asignatura.

Están dispensados de sufrir el examen de ingreso en segunda enseñanza, todos aquellos que, mediante los oportunos certificados, acrediten hallarse en posesión de un título académico cualquiera, según lo dispuesto en la Real orden fecha 8 de Julio último.

Durante el mes de Octubre podrán solicitar matrícula extraordinaria los alumnos que por cualquier motivo no lo hubieren hecho en el mes de Septiembre, pero tendrán que abonar dobles derechos en papel de pagos al Estado.

Los alumnos que hayan de continuar sus estudios comenzados en otros Institutos, cuidarán de que obre en esta Secretaría, antes de solicitar la matrícula, certificación académica oficial remitida por el Establecimiento en que últimamente hubiesen cursado asignaturas.

Deben tenerse muy en cuenta por los alumnos, las advertencias y disposiciones legales que constan en las papeletas provisionales de inscripción con el fin de no sufrir perjuicios si solicitan matrícula en asignaturas incompatibles.

Los exámenes extraordinarios para los alumnos que no se presentaron ó salieron suspensos en el mes de Julio último, así como los de ingreso y enseñanza libre, tendrán lugar en los días y horas que se señalarán en el tablón de anuncios de este Establecimiento, después del 15 de Septiembre próximo.

Lo que se hace público en cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 130 y 131 del reglamento vigente de segunda enseñanza.

Orense 15 de Agosto de 1896.—El Secretario, Salvador Padilla.

#### JUZGADOS

D. Federico Rodríguez Pardo, Juez de instrucción accidental de este partido.

Por la presente requisitoria se cita, llama y emplaza á D. Francisco Besteiro Aguiar, de cuarenta y cinco años de edad, hijo de Sebastián y María, casado con Isabel García, natural de Souteliño y vecino de Laza en este partido, profesión labrador y con instrucción, que se ausentó de su domicilio con dirección al Brasil, ignorándose su paradero, para que dentro del término de diez días á contar desde su inserción en la «Gaceta de Madrid» y en el «Boletín oficial de esta provincia, comparezca en la Sala de Audiencia de este Juzgado, sita en la plaza de la Merced, núm. 6, con el fin de prestar declaración indagatoria y ser constituido en prisión provisional por consecuencia de sumario criminal que contra el mismo y otros me hallo instruyendo por el delito de prolongación y usurpación de funciones, bajo apercibimiento, de que si no lo verificase, se le declarará en rebeldía y le parará el perjuicio á que haya lugar en derecho.

Al propio tiempo ruego á todas las autoridades civiles y militares, auxiliares é individuos de la policía judicial, procedan á la busca y captura del referido sujeto, poniéndolo á mi disposición, caso de ser habido, con las debidas seguridades.

Verín Agosto 13 de 1896.—Federico Rodríguez Pardo.—De su mandado, Jesús Pérez.

El Licenciado D. Angel García Varela, Juez municipal del término en funciones de instrucción del partido por ausencia del propietario en uso de licencia.

Por la presente requisitoria cita, llama y emplaza á los procesados José Calviño Mallo, por hurto de un saco de harina de maiz, y á Fernando Mieg López por hurto de

un pollino, uso de nombre supuesto y falsedad en documento público, y al que además alcanza responsabilidad por desertor del ejército de Cuba en que entiende la autoridad militar que se hallaban constituidos en prisión provisional, y fugaron de la Cárcel del partido la madrugada del seis del actual con fractura del tejado, para que en el término de ocho días á contar de la inserción de la presente en la «Gaceta de Madrid», se presenten en dicho establecimiento para responder de los cargos que les resulten por dichas causas, bajo apercibimiento en otro caso de paralles el perjuicio que haya lugar.

Al propio tiempo, ruego y encargo á todas las autoridades así civiles como militares, procedan á la busca y captura de los expresados sujetos, y caso de ser habidos ponerlos á disposición de este Juzgado con las seguridades debidas, á cuyo fin se consignan á continuación sus señas personales y de vestimenta.

Dado en la villa de Ordenes á dieciséis de Agosto de mil ochocientos noventa y seis.—Angel García Varela.—Ante mí: Eulogio Patiño Pérez.

#### Señas de los procesados

José Calviño Mallo, edad 31 años, estatura 1'600, color moreno, barba negra poblada y afeitada, pelo negro; viste chaqueta negra de dril, pantalón de tela color castaño oscuro, boina azul, calza zuecos. Particulares ninguna.

Fernando Mieg López, edad 20 años, estatura 1'600, ojos y pelo castaño claro, color bueno; viste pantalón, chaleco y chaqueta de paño azul, boina también azul, calza botinas de piel y baño azul. Particulares ninguna.—Patiño Pérez.

D. Gualberto Ulloa y Feraández, Juez de instrucción de Caldas.

Por la presente y término de diez días contados desde el de su inserción en la «Gaceta» de Madrid, cito, llamo y emplazo á Serafin Barreiro sin segundo apellido, casado de veintiuno á veintidós años, natural de Santa María de Caldas y paradero ignorado, siendo de estatura corta, nariz y boca regular, pelo y ojos castaños oscuros, barba lampiña y color del rostro pálido, á fin de que dentro del expresado término comparezca ante este Juzgado con objeto de ingresar en la cárcel en clase de detenido por virtud de la causa que se le sigue por lesiones, bajo apercibimiento de lo que haya lugar.

A la vez ruego y encargo á todas las autoridades civiles, militares y agentes de la policía judicial, procedan á la busca y captura de dicho sujeto, y caso de ser habido, ponerlo á disposición de este Juzgado con las seguridades debidas.

Caldas de Reyes Agosto 17 de 1896.—Gualberto Ulloa.—De orden de S. S., Baldomero Gómez.

D. Jesús Pérez, Escribano habilitado del Juzgado de instrucción de Verín.

Por el señor Juez instructor acci-

dental de este partido, por providencia de hoy, se acordó citar en forma, y bajo los apercibimientos legales, á María Rodríguez San Miguel, de unos catorce años de edad, vecina del pueblo de Carrajo, distrito municipal de Laza, que resulta haberse ausentado de su domicilio ignorándose en la actualidad su paradero, para que dentro del término de cinco días á contar desde su inserción en el «Boletín oficial» de esta provincia, comparezca en la Audiencia de este Juzgado, sita en la plaza de la Merced núm. 6, á ampliar su declaración como testigo en sumario criminal que pende en el mismo contra Angel Quintas Rúa del pueblo de Castro de Laza y otros siete más por el delito de homicidio y lesiones.

Y para que sirva de citación de la expresada sujeta, expido la presente en Verín á 19 de Agosto de 1896.—Jesús Pérez.—V.º B.º el Juez, Federico Rodríguez Pardo.

#### ANUNCIOS NO OFICIALES

##### VENTA

Se hace de la casa núm. 36 de la calle de la Libertad, compuesta de tienda, trastienda y cuadra; dos cuartos y alcoba en el primer piso; cuarto, alcoba y cocina en el segundo, y cuarto en el desván.

En la imprenta de este diario oficial enterarán.

Se vende el día 31 del actual á las diez de la mañana, ante el señor Cuevas, una casa en la calle de Cisneros, número 6, de esta ciudad, si llega al tipo que el vendedor necesita.

##### Venta de una casa

A voluntad de su dueño se vende la casa que dice frente á la estación del ferrocarril, carretera de Santiago, linda de un lado con la de José Cid (a) Gayo y de otro Don José Rodríguez, compuesta de tienda y sitio para almacén y varias habitaciones, gran fuente de agua en el patio que tiene en su trasera, es libre de toda pensión, construída por el mismo dueño que vive en la misma, con quien pueden informarse de sus precios y condiciones.

#### BALNEARIO DE CALDAS DE ORENSE

##### Aguas sulfuradas-sódicas.

Situado el Establecimiento en la parroquia de las Caldas, á dos kilómetros de la Capital y uno de la Estación del ferrocarril; posee excelentes cuartos de baño; aparatos modernos para pulverización y duchas; hospedería en el mismo edificio y servicio de carruajes á Orense.

Sus aguas fueron declaradas de utilidad pública por Real orden de 12 de Diciembre último con temporada oficial de 1.º de Julio á 30 de Septiembre, y están indicadas para la curación de todas las afecciones del aparato respiratorio, como son: Brouquitis catarrales, diatésicas y laringitis. La del aparato gástrico como Dispepsias, Catarrós gástricos, Gastralgias y obstrucciones intestinales. Los Catarrós de la vejiga y Litiasis úrica. El Reumatismo y Gota. Escrofulismo, Herpetismo, Eczemas, Hemiplejias, Caries y Nicrasias.

Para más detalles dirigirse al Administrador del Establecimiento, que los facilitará inmediatamente.



